

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Le culte du silence

S'il est un culte qui, de nos jours surtout, compte peu d'adeptes ; c'est bien le culte du silence. Hello a écrit avec raison que notre siècle est le siècle de la Parole. « Bonne ou mauvaise, dit-il, la Parole remplit notre air. Une des choses qui nous caractérisent, c'est le tapage. Rien n'est bruyant comme l'homme moderne, il aime le bruit. Il veut en faire autour des autres. Il veut surtout que les autres en fassent autour de lui. Le XIX^{me} siècle parle, pleure, crie, se vante et se désespère. Il fait étalage de tout. Lui qui déteste la confession secrète, il éclate à chaque instant en confessions publiques. *Il vocifère, il exagère. il rugit !* »

Aussi, qui pourrait énumérer les ravages et les ruines que la langue humaine cause dans la société ! Combien peu pensent à la responsabilité à laquelle les expose le torrent quotidien de conversations, de bavardages, dont le moindre mal est la futilité ! Si les chrétiens actuels n'étaient pas si ignorants des choses de la religion, ils sauraient ce que l'apôtre saint Jacques a dit de la langue et de sa désastreuse puissance. Ils sauraient aussi que l'Eglise a ses saints silencieux, ses monastères silencieux. Au silence, elle reconnaît une vertu qui fait germer et mûrir les grandes pensées et les actions viriles. Impossible, pour ainsi dire, de rien faire de bon sans le silence ; c'est pour cela qu'il est une partie importante du règlement de vie dans les collèges, les couvents et même les simples écoles.

09020

Théologie populaire

Comme on était alors en décembre, l'Enfant-Jésus dut souffrir beaucoup du froid. Si cette étable avait été confortable comme celles que nous voyons de nos jours, elle n'aurait pas été convenable, sans doute ; mais loin de là, c'était une étable froide,

No 1.—2 septembre 1893.

BIBLIOTHÈQUE
DE LA MAISON MÈRE